

## MÉMOIRES

---

### TRAITEMENT DIÉTÉTIQUE DE LA GASTRO- ENTÉRITE INFANTILE

Par J. E. DUBÉ

Docteur en médecine de l'Université de Paris, professeur agrégé à l'Université Laval,  
médecin de l'Hôtel-Dieu.

---

Il me faudrait beaucoup d'espace pour traiter, sur toutes ses faces, la grave question des causes et du traitement de la gastro-entérite infantile. La trop grande mortalité chez les enfants du premier âge dans notre beau pays, est cependant une raison plus que suffisante pour s'y arrêter quelque peu. A l'étranger, on parle encore des nombreuses familles chez les Canadiens-français; je crains bien, pour peu que le mal qui envahit petit à petit nos villes gagne nos campagnes, que ces familles de douze à quinze enfants ne soient, avant longtemps, choses du passé. Autrefois, le mariage était bientôt suivi d'un premier-né et le second ne se faisait pas longtemps attendre. Aujourd'hui, la majorité des jeunes filles qui prennent mari sont fort ennuyées lorsque la grossesse arrive. Un trop grand nombre de jeunes femmes savent éviter la maternité au moyen de la douche vaginale, etc., etc. ! Il est évident, qu'avec de tels principes, l'avenir n'est pas des plus rassurants pour notre race. Point n'est besoin d'attendre, comme en France, que le mal soit presque irréparrable pour agir; il faut de suite se mettre à l'œuvre et s'efforcer, nous médecins, de sauver de la mort autant de nourrissons que possible.

Les symptômes de la gastro-entérite sont connus de tous, et son diagnostic est facile à faire auprès du bébé qui en souffre. Je diviserai les petits malades en deux catégories, savoir: 1° Les enfants élevés au sein; 2° Les enfants élevés au biberon.

1° La gastro-entérite des enfants élevés au sein, n'est pas chose commune, et lorsque nous sommes appelés à la soigner il suf-